
■卓話者紹介　　　　　　　　　桑原敏彦君
薄根地区ではいろいろな市民活動をしてい
ます。その中で稲作を中心に、石墨の棚田で
たんぼのオーナーになって一年間いろいろ体
験していただいています。その棚田が農水省
の優良な棚田として今年の２月に指定されま
した。これは以前棚田百選として認定されて
いたものです。
今回はその推進協議会で中心となって活躍
されている桜井事務局に活動の様子を話して
いただきます。
■卓　話
善桂寺に住んでいまして春日さんと同級生
です。薄根で生活し愛着がありこの活動に携
わっています。
地区の人口は右肩下りで世帯数はあまり変
わっていないのですが、高齢化が高まり子供
も生産者世代も減少し、老齢者は増えていま
す。人口の増加は市も同様ですが、見込めま
せん。
その状況下で今後地区をどうしていくかを
平成29年９月に振興協議会で未来委員会を
設置して検討することにしました。
石墨町の調査では、50％以上の高齢化で

集落が消えてしまう危険を感じました。30
年６月にＮＰＯ法人沼田未来の会を創立して
その中に石墨未来の会を設置しました。同年
８月第１回薄根大クワ祭りを開催。９月には
棚田耕作放棄地を借り受け、12月薄根地区
ふるさと創生推進協議会を設立し、実施体制
をつくりました。翌年３月は空き家を借り体
験施設事務所のくわのみハウスを設置し拠点

としました。元年４月に棚田オーナー制で農
業体験を始めました。８月には農水省より農
泊地域の指定を受けて11月地域おこし協力
隊が１名派遣されました。３年には17組の
オーナー、今年は24組75名にまでなりまし
た。
この推進協議会は71名でスタートし、石

墨棚田は約32haあり、その内３haは未改良
の昔ながらの田んぼで残っていました。その
中でまず、ホタルの復活、長年耕作放棄され
た畑の再生や田んぼの復活をめざして取り組
みました。
棚田はオーナー制として、田んぼづくりか

ら田植え、収穫までを昔ながらで行い、田園
風景や収穫とそれを食べるまでセットで体験
していただきます。
農水省より元年、２年と補助を受けてソフ

ト事業を充実させました。ホームページの作
製、講演会、コーディネーターやシンストラ
クターの育成を図り地域の魅力づくりを行い
ました。
ホタルの復活では薄根小の３～６年生に参

加してもらい、カワニナの育成と放流をして
もらっています。２年目にはホタルが飛びか
うようになり、視察に来るようにもなりまし
た。この環境整備では思わぬ広がりがあり、
新宿区とのつながりができ、更に早稲田大学
とも関係ができ、棚田と石墨の美しさの理解
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を広められました。
米だけでなく良い素材が地域にはいろいろ
あり、薄根産だけでみそづくり体験を企画し
米の収穫時にできるように募集し10組が参
加。今年は40組になり、増してほしい要望
が高まっています。
素材を活かす郷土料理の開発や宿泊体験な
どグリーンツーリズムやエコツーリズムを通
じて自然を楽しんでもらい、人口減少の分を
交流人口増加で活性化してまいりたいと思い
ます。棚田の再生により地域の方々にふるさ
との誇りや愛着を次世代につなげてほしいと
思います。今回農水省よりつなぐ棚田遺産選
定により指定されましたのを励みに地域活性
化に向けて更に邁進してまいります。

■司　会　　　　 小熊政則SAA出席委員
■ソング　日も風も星も　　　　齋藤正典君
■来賓及び来訪ロータリアン
薄根地区ふるさと創生推進協議会

事務局長　桜井勇一様
津久井功会長

22日沼田ＲＡＣ50周年記念式典に多くの
出席ありがとうございました。地区より保坂
ノミニー、水石ポリオ委員長にも出席いただ
きありがとうございました。アクトのＯＢ・
ＯＧの方も懐かしい話を聞くことができまし
た。記念講演の永井彰一特別名誉会員では地
域おこしの話からアメリカの状況や世界規模
の話も聞け勉強になりました。アクトの方々
には親睦と奉仕を通じて世界へも信頼関係を
推進する機会を提供できるよう支援してまい
りたいと思います。
元ゴールドマンサックス金融トレーダーで
内閣府での講演等やテレビマスコミで活躍さ
れている田内学氏の特別授業をグリフで行い
ます。当クラブのロータリーカップ勉強版で
今後かかわっていただき、青少年に刺激を与
えていただければと思っています。講演は無
料ですので興味ある方はご出席下さい。
来週はわらび座公演です。チケットをお友
達にお願いします。

武田　寛幹事
◎当クラブ例会予定
５月31日わらび座公演。６月７日休会。
◎会計締日について

事業終了後精算と予定事業仮精算をお願い
します。

◎SAA出席委員会　　　 阿佐見卓巳委員

・５月誕生者
齋藤正典君　　安達政喜君　　田村正美君
小林　弘君　　関　真一君　山田龍之介君

◎ニコニコ委員会　　　　　石井壮太郎委員　
・津久井功君　わらび座公演まであと一週
間。チケットをお知り合いの方にお願いし
ます。

・宮内朋彦君　わらび座公演が一週間後とな
り。当日皆様方のご協力をお願いします。

・春日政則君　小学校からの同級生桜井先生
の卓話をたのしみにして。

・ニコニコ一週間　薄根地域ふるさと創生推
進協議会桜井勇一事務局長をお迎えして
武田　寛君　浅沼美香さん　阿佐美卓巳君
飯島千明君　　小熊政則君　　小倉　仁君
木下康彦君　　櫛渕光彦君　　桑原　滋君
桑原敏彦君　　小菅茂雄君　　斎藤正典君
塩浦敬之君　須田千秋さん　須田羊子さん
清野啓介君　　南雲達也君　　保坂充勇君
松野正一君　　宮澤孝幸君　　柳澤一貴君
山田龍之介君　割田一敏君　石井壮太郎君
戸部聖之君　　吉野　登君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　塩浦敬之委員　
津久井功君　　武田　寛君　浅沼美香さん
天野純一君　　飯島千明君　　小熊政則君
小倉　仁君　　春日政志君　　木下康彦君
櫛渕光彦君　　桑原　滋君　　小菅茂雄君
塩浦敬之君　須田千秋さん　須田羊子さん
清野啓介君　　関　真一君　　戸部聖之君
南雲達也君　西田俊太郎君　　深津卓也君
宮内明彦君　　宮澤孝幸君　　宮田徳彦君
柳澤一貴君　　吉野　登君　　割田一敏君

◎ローターアクト委員会　　　木下康彦委員
50周年記念式典にはご出席ご協力ありが

とうございました。アクトメンバーも感謝し
ていました。卒業年齢がある会で記念式典を
体験でき大変よかったと言っていました。当
日出席アクトは14名中６名でしたが、これ
を機会にパワーアップして次年度につなげて
ほしいと思います。
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例 会 報 告

会長の時間

幹事報告

委員会報告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

68名 34名 21名 84.60 ％


